

Szenen-News

H0-Miniaturwelt am Rheinfall

Zweiter Tag des Einblicks bei Smilestones

Fotos: Zoltan Tamassy



Ein Smilestones-Mitarbeiter führt dem staunenden Publikum vor, wie ein Fels zu gestalten ist.



Noch fliesst kein Modellwasser. Rundherum hat aber alles stark an Form gewonnen.



Noch wird in den Räumen von Smilestones gemalt, gefräst, gehämmert und geklebt, und technische Raffinessen werden ausprobiert. Im Herbst dieses Jahres wird bei der grössten Miniaturwelt der Schweiz allerdings die grosse Eröffnung gefeiert. Bereits vor dem offiziellen Startschuss hatten Interessierte die Möglichkeit, sich ein Bild davon zu machen, was am Rheinfall im Massstab 1:87 am Entstehen ist. Der erste «Tag des Einblicks» war am 21. April dieses Jahres – die LOKI hat darüber berichtet (6 | 2018). Die Besucherresonanz war gross. So gross, dass sich die Smilestones-Macher kurzerhand dazu entschlossen, einen zweiten «Tag des Einblicks» durchzuführen. Dieser fand am 16. Juni statt.

Das Team warb mit: «Smilestones lässt die ersten Züge fahren!» Wer sich gedacht hatte, dass gerade einmal die Gleise verlegt und an das System angeschlossen sein würden, sah sich angenehm getäuscht. Grosses Teile der Ersten Welt mit dem Thema «Gegenwart: Schweizer Mittelland», die im Herbst dem Publikum präsentiert wird, waren bereits fertiggestellt. Zwar floss kein Modellwasser den Modellrheinfall runter, und auch der Fels in der Mitte des Wasserfalls harrte noch der Vollendung. Doch rundherum hatte alles stark an Form gewonnen, sei es die Mühle, das SIG-Gebäude oder das Schloss Laufen. Auch der Munot war an seinem Platz, das Wahrzeichen der Stadt Schaffhausen befand sich aber noch weitgehend im Rohzustand. Ebenso das Gelände rund um die Modellfestung, wo dereinst Rebberge gepflanzt werden.

Smilestones-Mitarbeitende führten dem erneut zahlreich erschienenen Publikum vor, wie Felsen zu gestalten sind. Ohs und auch Ahs waren zu vernehmen, als der Pickel angesetzt wurde, um kleine Stücke aus der Masse zu hauen. Schliesslich das Wichtigste: Ja, die ersten Züge rollten über die Gleise!

TZa

Die ersten Züge rollen, im Bild durch den Bahnhof Schloss Laufen am Rheinfall.